



Mi Universidad

Control de lectura

Maximiliano López Avendaño

Control de lectura

Parcial I

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruíz

Medicina Humana

1° "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 8 de noviembre de 2024

Antropología Médica I

20 10 24

tema: Sistema de símbolos y Significados

En una de las obras clásicas de la antropología decimonónica que es la Rama Verdadera (1890) del antropólogo social y folclorista escocés Sir James George Frazer, fue la obra que se propuso por primera vez en considerar a la magia como un tipo de conocimiento y explicación de la realidad. En donde el convencido en que Inglaterra se encontraba con la evolución cultural. Sir James relaciona la continuidad entre la magia, la religión y la ciencia, pero según Sir James la magia era un medio erróneamente empleado a adquirir conocimiento y dominio de las circunstancias humanas y del mundo físico (cura de enfermedades, muerte, amor, riqueza, salvación espiritual, lluvia o sequía, suerte en la partida de caza, etc.). Y una gran ciencia que desde el punto de vista lógico, basado en una búsqueda de conocimientos que milenios después, permitiría que el ser humano pudiera analizarla por el método racional y científico. La relación entre cultura y enfermedad se observa el anexo fundante que une la vida social y el universo de sentidos y valores y agarrar de la construcción de símbolos y esquemas de clasificación de la realidad social. La que además de estos esquemas simbólicos y gráficos se deben de ubicar las nociones de cuerpo y persona y las relaciones que presentan respecto a la construcción social de la

Maximiliano

Antropología Médica I

Tema: Medicina Tradicional Mexicana.

La Organización Mundial de la Salud (OMS) define a la medicina tradicional como la suma de conocimientos, técnicas y prácticas fundamentadas en las leñas, creencias y experiencias propias de diferentes culturas y que se utilizan para mantener la salud, para física como mental. Y también menciona la integración de la medicina tradicional con el sistema nacional de salud para que ambos puedan funcionar de manera correcta. La medicina convencional frente con igual validez o mercados al igual que la medicina indígena como el uso de temazcal, el uso de plantas y el parto. El temazcal, en la tradición náhuatl se practica con el temazcal ya que temaz significa vapor y calli-casa y se define como casa de paño de vapor. En la antigüedad, el temazcal ha sido muy importante en la vida social y religiosa de las diferentes culturas mexicanas, dicho por Sandoval Andres en el año 2003. Lezama y otros en el año 2004, mencionan que tras la llegada de los frailes, hubo un cambio en los costumbres y tradiciones gracias por la evangelización en la que entre ellas se incluye el temazcal. Ya que los primeros informes de esta práctica en los escritos de fray Diego Durán en 1967, en donde escribió sus impresiones. Pero hasta en 1971 que el fraile Alonzo de Melina realizó la primera definición. La disputa del uso del temazcal siguió dándose hasta el año 1552 siendo el año de los primeros estudios de la obra de Martín de

Maximiliano

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Antropología Médica I

04 11 24

Tema: Análisis comparativo entre la medicina científica hegemónica y las características generales de diferentes prácticas médicas.

La medicina tradicional es un conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en la utilización de recursos naturales como las plantas, animales o minerales, terapias espirituales y técnicas manuales, que su objetivo es mantener la salud individual y comunitaria. Y la medicina científica o también conocida como alopatía u occidental es la medicina convencional, que está considerada oficial en lo que es nuestro sistema de salud. Para muchas personas, ambas son prácticas aparentemente irreconciliables que se encuentran en las antípodas del ejercicio médico. Pero además de esa contradicción, se desenvuelven en una convivencia carente de horizontalidad y de respeto entre ellas. La medicina tradicional se deja de lado y se menosprecia el valor de la práctica de la medicina tradicional por la naturaleza empírica que la caracteriza o por la dimensión mágico-religiosa en la que esta se relaciona. El escepticismo proviene muchas veces en el desprecio y la marginación de estas prácticas. En la medicina científica es considerada legalmente como el sistema oficial de atención en salud, en algunas personas la imparten con cierto paternalismo y prejuicios a las personas relacionadas con la medicina tradicional. Ante toda esta inequidad de esta situa-

Referencias bibliográficas:

1. Hospital Italiano de Buenos Aires. (2006). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico.
3. García, M. (2020). Estrategias de afrontamiento en enfermería durante la pandemia de COVID-19. *Enfermería Global*, 19(2), 1-15.
4. Mendoza, J. (2020). Impacto de la pandemia en la salud mental de los trabajadores de salud. *Acta Médica Peruana*, 29(2), 93-100.